



*Santa Cruz de la Sierra, 14-16 de octubre de 2015*

## **Tierras Bajas de Bolivia: II Jornadas de Antropología, Historia y Arqueología**

*Santa Cruz de la Sierra, 14-16 de octubre de 2015*

**Isabelle Combès**

---



**Edición electrónica**

URL: <http://journals.openedition.org/bifea/7733>

DOI: 10.4000/bifea.7733

ISSN: 2076-5827

**Editor**

Institut Français d'Études Andines

**Edición impresa**

Fecha de publicación: 1 diciembre 2015

Paginación: 493-494

ISSN: 0303-7495

**Referencia electrónica**

Isabelle Combès, « Tierras Bajas de Bolivia: II Jornadas de Antropología, Historia y Arqueología », *Bulletin de l'Institut français d'études andines* [En línea], 44 (3) | 2015, Publicado el 08 diciembre 2015, consultado el 06 noviembre 2020. URL : <http://journals.openedition.org/bifea/7733> ; DOI : <https://doi.org/10.4000/bifea.7733>

---



Les contenus du *Bulletin de l'Institut français d'études andines* sont mis à disposition selon les termes de la licence Creative Commons Attribution - Pas d'Utilisation Commerciale - Pas de Modification 4.0 International.

## **TIERRAS BAJAS DE BOLIVIA: II JORNADAS DE ANTROPOLOGÍA, HISTORIA Y ARQUEOLOGÍA**

Santa Cruz de la Sierra, 14-16 de octubre de 2015

Las II Jornadas de Antropología, Historia y Arqueología de las tierras bajas de Bolivia y áreas adyacentes se desarrollaron del 14 al 16 de octubre en Santa Cruz de la Sierra, en los locales del Museo de Historia de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM).

Este encuentro fue organizado por el Museo de Historia a través del Centro de Investigaciones Históricas y Antropológicas (CIHA), del Instituto Francés de Estudios Andinos, del programa de posgrado en Historia de la Universidade Federal da Grande Dourados (Mato Grosso do Sul, Brasil) y de la Universidade do Estado de Mato Grosso (Cáceres). Al igual que las anteriores Jornadas, el objetivo fue contribuir a llenar los profundos vacíos en la investigación del pasado y presente de lo que los antiguos viajeros solían llamar «el corazón de América del Sur».

Las Jornadas reunieron a 85 historiadores, antropólogos, arqueólogos, sociólogos y lingüistas de Bolivia, Brasil, Argentina, Perú, Chile, España, Francia, Italia, Alemania, Inglaterra, Estados Unidos y Japón alrededor de las siguientes mesas:

- Frontera Bolivia-Brasil: pueblos y actores históricos en concepciones de límites territoriales en tierras bajas (a cargo de Ernesto Sena, Universidade Federal de Mato Grosso, Cuiabá)
- Los enfrentamientos alrededor de la autonomía indígena originaria campesina en el estado plurinacional de Bolivia (a cargo de Vivian Dan, Universidade do Estado de Mato Grosso, Cáceres)



Pilar García Jordán, encargada de la mesa sobre las tierras bajas bolivianas como representación, siglos XVI-XXI

© Diego Villar

- Las tierras bajas bolivianas como representación, siglos XVI-XXI (a cargo de Pilar García Jordán y Anna Guiteras, Universitat de Barcelona)

- Territorialidad transfronteriza de los conflictos agrarios (a cargo de Walter Marschner, Universidade Federal da Grande Dourados, Mato Grosso do Sul)

- Antropología, arqueología e historia regionales: Guaraníes y chanés (a cargo de Isabelle Combès (IFEA) y Diego Villar (Conicet); Amazonía – Rondonia – Iténez/ Guaporé (a cargo de Carla Jaimes, Universidad de San Andrés, La Paz); Chaco (a cargo de Lorena Córdoba, Conicet); Mato Grosso y Mato Grosso do Sul (a cargo de Diego Villar, Conicet); Dinámicas , la

Chiquitania et les alentours poblacionales precolombinas en los valles surandinos de Bolivia y su relación con el Chaco, la Chiquitania y los alrededores (a cargo de Sonia Alconini, U. of Texas); Chiquitania (a cargo de Cecilia Martínez, Universidad de Buenos Aires, y Lorena Córdoba, Conicet).

La conferencia inaugural estuvo a cargo del Dr. Albert Meyers (U. de Bonn), sobre la «Historia cultural de los Andes orientales inmediatamente antes y después de la Conquista. Un balance de los últimos 20 años».

Más que en anteriores años, las Jornadas lograron atraer a numerosos investigadores de renombre, y un público más amplio tanto de Santa Cruz como del interior del país (delegación de 20 estudiantes de La Paz). En el evento se presentaron los tres libros resultantes de las Jornadas de 2013. Las próximas jornadas están previstas para octubre de 2017.

Isabelle COMBÈS